



Elternrat Primarschule und Kindergarten Bolligen

Zusammenfassung der Elternratssitzung vom 20. September 2018 Protokoll Nr. 1, Schuljahr 2018/2019

Neuwahlen

Präsidentin	Cornelia Regli
Stv. Präsidentin	Kristine Walsøe
Protokollführung	Cornelia Boss
Kassiererin	Miriam Kull
Homepage / Vertreterin Elternrat OzE	Janine Branger
Vertreter Arbeitsgruppe Frühlingsferien	Natascha Moor

Informationen aus der Kinder- und Jugendarbeit / Schulsozialarbeit

Daniel Ornella stellt sich dem Elternrat vor.

Er ist Sozialpädagoge und arbeitet seit Anfang Schuljahr als Jugend- und Schulsozialarbeiter in der Gemeinde Bolligen.

Zusammen mit Stefanie Josi führt er die Kinder- und Jugendarbeit. Unterstützt werden sie jeweils durch einen Praktikanten.

Nebst den bekannten Angeboten wie Colorz, Stube, Spielnami etc., wird nach den Herbstferien die Schulsozialarbeit eingeführt. Daniel Ornella und Stefanie Josi waren bereits in einigen Klassen und haben die Kinder informiert.

Angebote der Schulsozialarbeit:

- 1) Beratung für Schüler (z.B. bei Problemen in der Klasse oder Privat)
 - 2) Beratung für Lehrpersonen bei Problemen in der Klasse
 - 3) Präventionsprojekte zu bestimmten Themen in den Klassen
-

Informationen aus der Schule

Isabelle von Aarburg hat die Stelle als Schulleiterin von Urs Nydegger übernommen. Sie ist für den Zyklus 2 Übertritt und den Elternrat zuständig.

Isabelle von Aarburg informiert, dass fünf neue Lehrpersonen nach den Sommerferien gut gestartet sind.

Die Landschulwoche und Projektwoche (5. und 6. Klassen) im ersten Quartal waren wieder ein tolles Erlebnis ohne Zwischenfälle.

Die Weiterbildung zum Lehrplan 21 läuft weiterhin.

Projekte, welche durch Finanzierung des Elternrats zustande kamen / kommen sind:
1) ein Brennofen, welcher komplett vom Elternratsbudget finanziert und bereits angeschafft wurde und 2) ein Projekt mit einem Künstler, welches zurzeit in Planung ist; weitere Informationen dazu folgen an der nächsten Sitzung des Elternrats.

Infos aus der Bildungskommission

An der nächsten Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2018 ist die Projektierung des OZE Eisengasse traktandiert. Obwohl die Kosten mit Fr. 450'000.00 hoch sind, ist eine Sanierung der Eisengasse sehr wichtig und notwendig. Der Elternrat ermuntert euch, an der Gemeindeversammlung teilzunehmen und für dieses Projekt zu stimmen.

Informationen über den Schulweg hat die Gemeinde unter der Seite <http://www.bolligen.ch/de/aktuelles/meldungen/Beitraege-Schulwege18.php> aufgeschaltet. Achtung, für entsprechende Anträge ist der Eingabeschluss Ende Oktober 2018! Unbedingt überprüfen, ob ihr betroffen seid.

Die Kommunikation zwischen Gemeinde und Schule war im Zusammenhang mit der Fernwärmebaustelle direkt beim Schulhaus Lutertal nicht befriedigend. Die Schule wurde über die Einrichtung der Baustelle, welche genau mit dem Schulstart Mitte August überlappte, nicht informiert. Gemäß Anfrage bei der Gemeinde wird die Baustelle voraussichtlich während 700 Tagen bestehen.

Nach der Sitzung hat Isabelle von Aarburg die Präsidentin per Mail zu diesem Thema bzw. zu der Baustelle Fernwärme noch wie folgt informiert.

„Falls Lastwagen den Installationsplatz rückwärts verlassen, wird immer eine Hilfsperson zusätzlich anwesend sein. Zudem wird ein Zaun hinzukommen. Die Sicherheit wird gewährleistet sein. Die Lehrpersonen werden nach den Herbstferien die Schülerinnen und Schüler darauf hinweisen, dass diejenigen Kinder, welche in Richtung Sternen laufen müssen, den Weg beim Teich nehmen sollen.“

Die IG Schulwegsicherheit ist ebenfalls in diesem Thema involviert und entsprechende Gespräche mit den Behörden sind geplant.

Kinderbörse „Wyter gä“

Die Kinderbörse „Wyter gä“ wurde am 15. September 2018 zum zweiten Mal erfolgreich durchgeführt. Ein ausführlicher Rückblick ist auf der Homepage des Elternrats www.elternrat-bolligen.ch aufgeschaltet.

Der nächste Anlass findet am Samstag, 30. März 2019 statt.

Schulwegsicherheit Leuchtwesten

Sicherheit durch Sichtbarkeit!

Helft mit und motiviert eure Kinder, nach den Herbstferien bis zu den Frühlingsferien die Leuchtwesten zu tragen. Wenn alle mithelfen, wird es zur Normalität.

Die Leuchtwesten für die 1. Klässler werden nach den Herbstferien verteilt. Nach Abklärungen durch die Schulleitung hat man sich für diesen Termin entschieden und nicht für den ersten Schultag mit dem Hut. Die Westen gehen sonst bis zu der dunkleren Jahreszeit verloren.

Bitte schreibt die Leuchtwesten an! Verlorene Leuchtwesten und andere vermisste Sachen können ev. in der Fundgrube (Treppenaufgang zum 2. Stock vis-à-vis Rutschbahn) abgeholt werden.

Die IG Schulwegsicherheit informiert, dass die Zusammenarbeit mit der Gemeinde betreffend Schulwegsicherheit unbefriedigend ist.

- 30 er Zone: Nach definitiver Fertigstellung der Kantonsstrasse und einem Abwarten von sechs Monaten, wird die Gemeinde nochmals ein Gesuch beim Kanton stellen.
- Genauer Zeitplan von Baustellen auf den Kantons- und Gemeindestrassen wurde von der Gemeinde nicht kommuniziert.
- „Rad steht, Kind geht“ die grossen Plastik-Plakate wurden erst nach Intervention der IG aufgehängt.
- Der IG wird immer wieder vorgeworfen, man solle besorgt sein, dass die Elterntaxis minimiert werden.
- Lotsendienst: Es fehlen immer wieder Lotsen! Meldet euch. Eine baldige Lösung, damit wir die Lotsen nicht mehr gebrauchen, ist leider noch nicht in Sicht.
- Baustelle Fernwärme beim Schulhaus: Keine Information von der Gemeinde an die Schule! Info dazu schon im Text „Info aus der Bildungskommission“.

Dies sind einige Themen, die die IG zurzeit bearbeitet. Meldet euch bei der IG oder direkt bei der Gemeinde, wenn euch heikle Situationen auf dem Schulweg auffallen. Bitte engagiert euch für die Schulwegsicherheit, herzlichen Dank!

Vortrag 2019

Herr Walter Weibel wird im kommenden Frühling über das Thema Achtsamkeit einen Vortrag halten. Der Termin ist noch nicht fixiert. Infos von Herr Walter Weibel unter: www.hiersein.ch

Verschiedenes

Spielnachmittage, organisiert durch den Elternrat und die Kinder- und Jugendfachstelle. Der Flyer ist auf der Homepage des Elternrates aufgeschaltet.

Die Spielnachmittage sind erfolgreich. Die Nachmittage sind v.a. für Kinder im Kindergartenalter bis 3. Klasse ausgerichtet. Stefanie Josi resp. Daniel Ornella sind jedes zweite Mal dabei. So dienen die Spielnachmittage zusätzlich noch als

Kontaktstelle für Elternrat und Kinder- und Jugendfachstelle. Die Nachmittage finden einmal pro Woche statt. Im Schuljahr 2017/2018 fanden 25 Spielnachmittage statt mit insgesamt 360 Kindern.

Für die Spielnachmittage werden noch weitere Helfer gesucht. Neue Helfer werden zur Unterstützung von Personen, welche bereits an den Spielnachmittagen vom letzten Jahr mitgewirkt haben, gesucht. Es können sich auch Eltern, welche nicht im Elternrat sind als Helfer melden! Pro Quartal wären es zwei bis drei Einsätze.

Meldet euch unter speilnami@elternrat-bolligen.ch.

Nicht vergessen!

Das „grüne Buechli“ Verzeichnis der Behörden, Lehrpersonen, Schülerinnen und Schüler enthält wichtige Informationen!

Nebst den vielen Adressen findet man auch die Schuljahresplanung mit allen Freitagen aber auch alle weiteren wichtigen Angaben wie Gesundheitsdienst (Läuse, Selbstkontrolle) oder auch die Schulordnung etc.

Fragen oder Anregungen sind sehr willkommen!

Meldet euch unter „Kontakt“ auf unserer Homepage oder bei eurem Klassenvertreter. Die Liste der Klassenvertreter ist ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet.

Herbstliche Grüsse

Elternrat Primarschule und Kindergarten Bolligen